« L'ignorance volontaire des leçons du passé par les dirigeants européens est criminelle ». Joseph Stiglitz, prix Nobel d'économie, ancien économiste en chef de la Banque mondiale.

La situation actuelle est inquiétante : la misère progresse, insupportable, les inégalités se creusent, sources d'exaspérations et de violences. La grande richesse, indécente, est une provocation jetée à la face des exclus.

Nous appelons nos élus, au niveau local, régional, national, européen à oser, à bousculer les habitudes et la torpeur ambiante, à engager, de leur place, la lutte contre les puissances financières, à agir face à l'urgence écologique.

Des solutions existent. On a entendu parfois des discours intéressants de femmes et d'hommes politiques sur ces deux sujets. D'autres réflexions, d'autres recherchent se font jour dans la société civile.

Des collectifs se mettent en place, réfléchissent, proposent, de plus en plus en dehors de la sphère des médias classiques.

Avez-vous entendu parler des CAC ? Ces Collectifs pour un Audit Citoyen de la dette publique fleurissent un peu partout en France, en Europe, ... La dette publique existe, bien sur, mais comment a-t-elle été alimentée, quels sont les responsabilités, est-elle en partie illégitime ?

Avez-vous entendu parler du **Collectif Roosevelt 2012** ?... Du nom d'un président américain qui, en pleine crise économique de 1929, et dans l'immédiat après guerre, a décidé, non pas de rassurer les marchés, mais de les dompter ...

On en parlera le 19 janvier.

Notre appel à plus de détermination des politiques s'accompagne d'un appel à tous les citoyens qui, par leurs engagements, ont à faire pression.

Ensemble, dans la période difficile que nous traversons, ayons le courage de construire, en nous appuyant sur l'esprit de solidarité et le sens du collectif, fondements de notre république.

Animation ouverte à tous et à toutes les opinions.

SAMEDI 19 JANVIER 2013

Film, débat, apéritif, repas, musique ...

16h - 22h30 - CENTRE SOCIAL MONTBRISON

LA DETTE PUBLIQUE ... ses conséquences ... venez parler avec nous

16h15 - Film « LA DETTE » De Nicolas Ubelmann et Sophie Mitrani

17h45 – CAC42 : Collectif pour un Audit Citoyen de la dette publique 42 - présentation, débat

18h45 Collectif Roosevelt 2012 – 15 mesures contre la crise - présentation, débat

19h45 – Apéritif offert par ATTAC Forez

20h15 – Repas tiré du sac mis en commun (on compte sur tous pour ce moment à partager ensemble)

21h – Musique **Pour terminer** ...

Ensemble, on est capable d'analyser, de comprendre, de proposer, de lutter ...

Organisation : ATTAC Forez

(Association pour une Taxation des Transactions financières et pour l'Action Citoyenne)

Lettre ouverte à nos élus et aux citoyens du Forez

La crise, la dette, l'austérité ... Parlons –en ...

En 2008, on a parlé d'une bulle immobilière, financière, de la crise des subprimes, de financiers ayant spéculé plus ou moins légalement ... « Le bal des vautours ».

Un « petit » trader aurait été coupable de faire perdre 5 milliards d'euros à sa banque, une paille ... Aux Etats Unis, un spécialiste de la finance a détourné 50 milliards de dollars, c'est plus sérieux! On ne voit même pas à quoi correspondent de telles sommes ... C'est sur, c'est la crise ... pas pour tous ...

Crise financière ? Mais non, on n'a rien compris. 2010, à peine les banques renflouées, avec l'argent public, notre argent, on découvre la crise de la dette publique ... Une dette publique qu'on finance en empruntant auprès des banques privées ... Celles-là même qui avaient spéculé ... Avec paiement d'intérêts plus ou moins élevés selon les pays ...

Dans cette période, on aura tout entendu: insupportables paradis fiscaux ... indispensable contrôle des requins de la finance ... taxation des transactions financières dont la raison d'être est essentiellement spéculative ... Il faudrait désophistiquer les pratiques bancaires pour les limiter à celles qui ont une utilité sociale avérée ... On commence à découvrir les effets pervers de la possibilité de faire de l'argent avec de l'argent, le faux miracle de « la multiplication des petits euros » ... La non séparation, assez récente, des banques de dépôt et les banques d'affaires questionne ... Tiens tiens ... à quoi servent ces dernières ...

A droite, à gauche surtout, ... tout le monde semble d'accord ...en partie ... en parole ... A chacun de juger.

Si le véritable ennemi, « c'est le monde de la finance », qu'attendent donc nos politiques pour agir :

- **supprimer les paradis fiscaux** (une idée ancienne...), au moins en Europe
- harmoniser les pratiques fiscales de l'Union Européenne, pour éviter le dumping qui profite à l'un puis à l'autre, avant de faire chuter tout le monde ... Là, c'est pas gagné ...

- contrôler la finance, au minimum, séparer les banques de dépôt et les banques d'affaires (on en parle un peu plus actuellement), ... Pourquoi ne pas interdire les produits financiers à des fins spéculatives
- mettre en place, en Europe, une taxe sur les transactions financières, 0,1%, au minimum, à la fois pour décourager la valse des capitaux spéculatifs et pour donner les moyens à l'Union de financer les projets du futur ... On pense à la transition écologique dont on nous rebat les oreilles à défaut de la mettre en place.
- on pourrait continuer ...

L'écologie, autre sujet où tout le monde semble d'accord. Réchauffement climatique, épuisement des énergies fossiles, produits alimentaires de qualité douteuse, ...

On a fait un Grenelle de l'Environnement ; aux dernières élections, on a entendu des promesses, des engagements ... On est toujours dans l'attente de décisions significatives ...

Là aussi, ne rien faire ... « ça commence à bien faire » ...

Les seules mesures ... austérité, baisse des dépenses publiques, c'est à dire de nos services publics, flexibilité du travail, ou plutôt sa précarisation ... Les remèdes sont toujours les mêmes, et à de rares exceptions près, ils sont non seulement inefficaces mais aggravent le mal en creusant les déficits ...

En tant que citoyens, nous voulons des actes forts, engageants, indispensables dans cette période de crise qui plonge dans la pauvreté une partie de l'Europe, une partie de nos sœurs et frères grecs, portugais, espagnols, irlandais, ... et de plus en plus de français ...

L'Union Européenne, la première économie du monde, est en train de passer à côté de sa mission historique, celle de permettre à notre continent de vivre dans la paix, la fraternité, la solidarité.

Notre Europe se doit d'imposer sa volonté à la finance internationale, tout en contrôlant ses échanges avec les autres régions du monde. tout en étant moteur de la transition écologique globale.